
 

ATA DA 7ª ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA DO COMITÊ 

DE GERENCIAMENTO DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO 

CAMBORIÚ E BACIAS CONTÍGUAS 
 

Município - Data 25/10/2023 

Hora 19h00 Início 19h15 Térmico 21h35 

Local Virtual 

Software Google Meet Link https:// meet.google.com/njv-wchj-zmh 

Organizações-membro Presentes 

1. AREA IT (Ênio Faqueti); 2. BARCO PIRATA (Benvindo Taborda de Oliveira); 3. CDL BC (Luciene 

Cristine Vieira); 4. CIDASC (Gilson Amaro de Souza); 5. CRBio 09 (Livia Maria Gardini da Silva); 6. 

CREA SC (Adelita Ramaiana Bennemann Granemann, Mauricio Fernandes); 7. EMASA (Rafaela 

Comparim Santos); 8. FUCAM (Cristian Whitman Bueno da Silva Reinelli); 9. IFC (Joeci Ricardo 

Godoi); 10. IMA (Aline Pereira Gomes Masters); 11. OAB BC (Gilmar Pedro Capelari); 12. SEMAE 

(Milton Uba de Andrade Jr.); 13. SITRUC (Fábio Vaccaro de Carvalho); 14. UNIVALI (Paulo Ricardo 

Schwingel). 

Demais Presentes 

Aline Antunes (Instituto Água Conecta); Camila Andréa Ramos (Instituto Água Conecta); Camila 
Marcon Leite (Instituto Água Conecta); Gustavo Antônio Piazza (Instituto Água Conecta); Kaethlin 
Katiane Zeh (comunidade); Morgana Eltz (Comitê Cubatão e Madre); Patrícia Fóes Scherer 
(UNIVALI); Reginalva Mureb (Águas de Camboriú); Tereza Bauer (Associação Comunitária da 
Limeira). 

Ordem do Dia 

1 Leitura e aprovação da ata da Assembleia Geral Extraordinária de 30/08/2023; 

2 Aprovação da Deliberação n° 021/2023 que aprova o Plano de Recursos Hídricos da Bacia 

Hidrográfica do Rio Camboriú e Bacias Contíguas; 

3 Apresentação dos resultados do Projeto “Diagnóstico e Prognóstico da Qualidade da Água 

dos Corpos Hídricos para Elaboração de Proposta de Enquadramento da UPG 7.2 - Camboriú” 

pelo Dr. Gustavo Antônio Piazza e Dra. Camila Marcon Leite, do Instituto Água Conecta; 

4 Alteração da data do VIII Simpósio Técnico da Bacia Hidrográfica do Rio Camboriú; 

5 Levantamento dos nomes dos rios e morrarias da APA Morro do Gavião; 

6 Assuntos gerais. 

Memória de Reunião 

No dia vinte e cinco do mês de outubro do ano de dois mil e vinte e três, às dezenove horas e quinze 

minutos em segunda convocação, com quatorze organizações-membro, reuniram-se virtualmente 

os representantes das entidades do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio 

Camboriú e Bacias Contíguas (Comitê Camboriú), conforme lista de presença arquivada na 

secretaria executiva deste Comitê. A assembleia geral extraordinária foi iniciada e conduzida pelo 

Presidente do Comitê, Prof. Dr. Paulo Ricardo Schwingel/UNIVALI, que, após confirmar a presença 

de no mínimo um terço das organizações-membro na sala de reunião, conforme exigido pela 

Resolução nr 19/2017 – do CERH, abriu os trabalhos agradecendo a presença de todos. 1) Dando 

início às discussões da pauta do dia, referente à leitura e aprovação da ata da assembleia 

extraordinária de trinta de agosto de dois mil e vinte e três, a qual foi enviada com antecedência 

https://meet.google.com/ida-zzzb-vzi


 

aos membros, a leitura da mesma foi dispensada pelas quatorze organizações-membro presentes, 

bem como aprovada por estas organizações. 2) Logo após, o Presidente passou para o segundo item 

de pauta, fazendo a leitura da Deliberação n° 021/2023 que aprova o Plano de Recursos Hídricos da 

Bacia Hidrográfica do Rio Camboriú e Bacias Contíguas, visto que o referido Plano foi aprovado pelo 

Comitê em sua assembleia de vinte e sete de junho de dois mil e dezoito, porém esta aprovação 

não havia sido oficializada. Após a leitura, a deliberação foi colocada à aprovação da plenária, 

restando aprovada pelas quatorze organizações-membro presentes. 3) Por conseguinte, o 

Presidente passou para o terceiro item de pauta, passando a palavra aos consultores do Instituto 

Água Conecta (IAC) para apresentar os resultados do Projeto “Diagnóstico e Prognóstico da 

Qualidade da Água dos Corpos Hídricos para Elaboração de Proposta de Enquadramento da UPG 

7.2 – Camboriú”. Na sequência, Dr. Gustavo Piazza/IAC informou que a etapa de prognóstico do 

projeto será elaborada nos próximos meses, e em ato contínuo apresentou a etapa de diagnóstico, 

focando nas informações sobre as águas superficiais, sendo que a Dra. Camila Leite/IAC se 

concentrou na apresentação das informações sobre as águas subterrâneas da bacia. Após a 

apresentação os consultores informaram que o projeto com a etapa do diagnóstico será enviado 

aos membros para que possam fazer a avaliação e contribuições, as quais serão muito importantes 

para o aperfeiçoamento do trabalho. Logo após, o Presidente abriu a palavra aos questionamentos, 

onde a Prof. Patrícia Fóes/UNIVALI elogiou o trabalho e questionou sobre os dados de amônio que 

não foram apresentados, o qual é um parâmetro importante. Dr. Gustavo disse que tinham poucos 

dados de amônio, mas que irão buscar mais informações e confeccionar um mapa sobre este 

parâmetro. Na sequência, a Sra. Adelita Granemann/CREA, professora da Univali, explanou sobre o 

trabalho de conclusão de curso de uma aluna que está orientando, que se propõe a analisar a 

proposta de enquadramento que está no Plano de Recursos Hídricos da Bacia, a qual era para o ano 

de dois mil e vinte e três. Por conseguinte, o Eng. Mauricio Fernandes/CREA fez complementações 

quanto às Unidades de Conservação citadas na apresentação, para que sejam adicionadas as 

seguintes: Parque Raimundo Malta, APA Morro do Gavião, Parque Municipal Silvio Garcia, RPPN 

Normando Tedesco, RPPN Brava Beach e APA Costa Brava. A Sra. Reginalva Mureb, Presidente da 

Águas de Camboriú, parabenizou o trabalho e informou que a concessionária formará um grupo de 

estudos para fazer as contribuições no documento a ser compartilhado. 4) Dando sequência, o 

Presidente passou para o quarto item de pauta, referente à alteração da data do VIII Simpósio 

Técnico da Bacia Hidrográfica do Rio Camboriú, o qual estava previsto para ocorrer em novembro 

deste ano, conforme o Plano de Ações de dois mil e vinte e três, no entanto, em virtude da grande 

demanda de atividades, não será possível realizá-lo. O Presidente propôs a data de vinte e sete de 

março de dois mil e vinte e quatro para a realização do VIII Simpósio, sendo esta proposta aprovada 

pelas quatorze organizações-membro presentes. 5) Logo após, o Presidente chamou o quinto item 

de pauta, referente ao levantamento dos nomes dos rios e morrarias da APA Morro do Gavião, 

passando a palavra para o Sr. Fábio de Carvalho/SITRUC, que faz parte do Conselho da referida APA 

e propôs a assunto. Sr. Fábio informou que esta demanda surgiu para que os rios e morros da APA 

que não tem nome, sejam nominados, facilitando a identificação e comunicação com a 

comunidade. O Presidente e outros membros presentes destacaram a importância em se preservar 

a tradição local com relação aos nomes, sendo que os moradores locais devem ser consultados, 

gerando também uma apropriação da comunidade sobre os recursos naturais. Na sequência, o 

Presidente propôs criar um grupo de trabalho para realizar este levantamento, se possível na bacia 

hidrográfica toda, o qual foi aprovado com os seguintes representantes: Paulo Ricardo 

Schwingel/UNIVALI, Fábio de Carvalho/SITRUC, Adelita Granemann/CREA, Mauricio 



 

Fernandes/CREA, Gilmar Capelari/OAB e Ênio Faqueti/AREA IT (apoio). 6) Em assuntos gerais, o 

Presidente convidou a todos para a Audiência Pública que irá ocorrer no dia trinta de outubro na 

sede da OAB de Balneário Camboriú, por iniciativa do Deputado Marquito e Assembleia Legislativa 

do Estado de Santa Catarina, e que irá tratar sobre o problema de disponibilidade hídrica da Bacia. 

Logo após, Sra. Aline Antunes informou que no dia dezesseis de novembro irá ocorrer mais uma 

capacitação do Instituto Água Conecta e terá como tema o “enquadramento da água”. Em adição, 

Sra. Aline avisou sobre a próxima assembleia geral, que será ordinária, e ocorrerá no dia vinte e 

nove de novembro, no formato presencial, cuja convocação será feita com trinta dias de 

antecedência. Por fim, o presidente agradeceu a presença de todos e declarou encerrada a reunião, 

às vinte e uma hora e trinta e cinco minutos, e eu, Sra. Aline Antunes, lavrei a presente ata, que 

depois de analisada e aprovada, segue assinada. 

 

 

 

 

 
Dr. Paulo Ricardo Schwingel 

Presidente do Comitê Camboriú 

 
Gilmar Pedro Capelari 

Secretário Executivo do Comitê Camboriú 


